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وليد الطبطبائي يقترح استخراج 
شهادة الجنسية إلكترونياً 

 
ــد  ــي ــب د.ول ــائ ــن ــن ال ــل  أع
الــطــبــطــبــائــي عـــن تقديمه 
اقــتــراحــا بــرغــبــة لتحويل 
شهادة الجنسية من يدوياً 
إلـــى بــطــاقــة ممغنطة مثل 
البطاقة المــدنــيــة ورخصة 

القيادة.
ــراح على ما  ــت ــص الاق ون

يلي:
مــن أجــل وقــف التلاعب 
والتزوير بشهادة الجنسية، 

وجعلها أكثر أماناً.
لذا فإنني أتقدم بالاقتراح 

برغبة التالي:
تحويل شهادة الجنسية 
من يدوياً إلى بطاقة ممغنطة 
كما هــو حــاصــل بالبطاقة 

المدنية ورخصة القيادة.

خليل الصالح يطالب بسرعة 
تنفيذ سوق »غرناطة«

 
أشاد النائب خليل الصالح 
بقرار وزارة الأشغال إلغاء 
عقد تنفيذ مشروع السوق 
المــركــزي بمنطقة غرناطة 
وسحب المشروع من إحدى 

شركات المقاولات.
ــح في  ــال ــص وأوضـــــح ال
تصريح صحافي أنــه نقل 
في اتصال هاتفي مع وكيلة 
وزارة الأشـــغـــال عــواطــف 
الغنيم، استياء أهالي المنطقة 
مــن تعطل المــشــروع وعــدم 
التزام المقاول بكافة وعوده 
والتزاماته التعاقدية ، مثمناً 
الــتــفــاعــل الــســريــع بسحب 

المشروع من المقاول.
ــب بــســرعــة اتــخــاذ  ــال وط
ــراءات لترسية وإنجاز  الإج
ــي  ــال ـــروع لخــدمــة أه ـــش الم
المنطقة مشددا على ضرورة 
ــق كــــل الـــغـــرامـــات  ــي ــب ــط ت

والجزاءات المستحقة على المقاول وفق شروط العقد .
وأكد الصالح أن التزام الوزارة بهذا النهج وسحب المناقصات من المقاولين 
غير الجادين مع تطبيق  العقوبات القانونية كافة، سيكون له عظيم الأثر في 

الحد من التقاعس وعدم تنفيذ العقود.

تخصيص  يقترح  السويط  ثامر 
أرض تجارية في جنوب المطلاع

 تقدم النائب ثامر السويط 
باقتراح بـ»تخصيص أرض 
ــة  ــاري لإنـــشـــاء مــنــطــقــة تج
بالقرب مــن مدينة جنوب 

المطلاع«.
ـــاء  ـــش كـــمـــا اقــــتــــرح »إن
مــركــز متكامل للثقافة في 
محافظة الجهراء ومحافظة 
الــفــروانــيــة، لتقديم جميع 
الخـــدمـــات الــثــقــافــيــة التي 
يحتاج إليها المــواطــنــون«، 
و»إنشاء فرع للحكومة مول 
فــي مدينة سعد العبدالله 
ـــــوة بمـــركـــز مــحــافــظــة  أس

الجهراء«.
 وفي اقتراح آخــر، طالب 

السويط بـ»إلزام الهيئة العامة لشؤون الزراعة والثروة السمكية بتبني 
مشروع تشجير الشوارع الرئيسية والفرعية وإنجــازه في مناطق البلاد 
كافة، خصوصاً الطرق الحدودية وأطراف المدن مثل: طريق السالمي وطريق 
العبدلي وطريق النويصيب والدائري السابع وطريق مطار الشيخ سعد 

العبدالله«.

عادل الدمخي يسأل وزير الإعلام: هل 
خضعت مسلسلات رمضان للرقابة؟

سأل النائب عادل الدمخي 
وزير الإعــلام، وزير الدولة 
لشؤون الشباب عما إذا كانت 
المسلسلات التي تعرض في 
شهر رمــضــان على شاشة 
تلفزيون الــكــويــت تخضع 

لرقابة وزارة الإعلام.
 وتــطــرق الــدمــخــي إلــى 
الاستياء الحاصل من الرأي 
العام حول ما يقدم في شهر 
ـــن مــســلــســلات  ـــان م ـــض رم
ـــج تـــســـيء لبعض  ـــرام وب
الشعوب الشقيقة، مطالبا 
بــقــائــمــة المــســلــســلات التي 

أجازتها رقابة وزارة الإعلام والتي لم يتم إجازتها وأسباب عدم ذلك.
 وأضاف: ما المعايير التي تستند إليها الوزارة في إجازة أو منع المسلسل 
ــوزارة لرقابة تلك المسلسلات،  أو البرنامج، وما الآلية التي وضعتها ال
وهل تتم الاستعانة باختصاصيين اجتماعيين لمعرفة أثر تلك المسلسلات 

والبرامج في نسيج المجتمع الكويتي.

 سأل النائب عسكر العنزي وزير الأشغال 
العامة وزيــر الدولة لشؤون البلدية حسام 
الرومي، عن أسباب عدم استكمال عقود مدينة 
المطلاع السكنية واجــراءات الــوزارة في بشأن 

تأهيل الشركات لمشروع مجمع الوزارات.
وجاء في نص السؤال:

1 - نمى إلى علمنا وجود نقص في مجلس 
ادارة الهيئة العامة للطرق والنقل البري 
بسبب عدد من الاستقالات. يرجى افادتي عن 
سبب عــدم استكمال اعضاء مجلس الادارة؟ 

وماهي اجراءاتكم بهذا الخصوص؟
2 - يرجى افادتي عن سبب عدم استكمال 
اجــــراءات العقود المرتبطة بمدينة المطلاع 
السكنية مــع بــيــان مفصل بمــوقــف كــل منها 

وماهي الاجراءات المتخذة من قبلكم؟
3 - ماهي اسباب عدم توقيع العقد طريق 
المطلاع 243 من قبلكم؟ وما هو تاريخ لحصول 
على موافقة ديــوان المحاسبة على العقد وما 
سبب عدم توقيعكم للعقد حتى تاريخه؟ ومتى 

سيتم توقيعه من قبلكم؟
4 - ماهي الاجـــراءات التي تمت من قبلكم 
بخصوص تأهيل الشركات لمــشــروع مجمع 
الـــوزارات؟ وكم مره تم اجــراء التأهيل؟ وهل 

هناك شركات تقدمت بشكاوى على التأهيل؟ 
يرجى تزويدي بالشكاوى ونسخ من الردود 

عليها؟ 
5 - قمتم في بلدية الكويت بإحالة القياديين 
الذين بلغت خدمتهم 32 عاما الى التقاعد. لماذا 
لم يتم ذلك في وزارة الاشغال؟ وهل ستقومون 
بذلك في وزارة الاشــغــال؟ ويرجى تزويدي 
ـــوزارة مــع بيان خدمة كل  بكشف قياديي ال

منهم؟
6 - ماهي الانجـــازات التي قمتم بها منذ 
توليكم الوزارة؟ وماهي خطتكم لتحسين الاداء 

في الوزارة ؟  
ــرارات  ــق ــدي بنسخ مــن كــافــة ال ــزوي 7 - ت
الوزارية الصادرة من قبلكم منذ توليكم حقيبة 
وزارة الاشغال العامة مع تزويدي بالمبررات 
والاسباب الداعية لإصدار هذه القرارات وماهي 

النتائج المرجوة منها؟
8 - يرجى تزويدي بالمناصب الشاغرة في 
الــوزارة حاليا وما هو سبب عدم الاعلان عنها 
حتى تاريخه؟ وماهي المدة القانونية اللازمة 

للإعلان؟
ـــوزارة لمعالجة  ـــراءات وكيل ال 9 -  مــا  اج
تطاير الحــصــى ومــشــاكــل الاســفــلــت وماهي 
الاجراءات التي تمت بهذا الخصوص وكم كلف 

ذلك 

10 - خطة مشاريع الهيئة العامة للطرق 
للخمس سنوات القادمة 

ــدوى لمشروع  ــة الج 11 - نسخة من دراس
سكة الحديد واي دراسات اخرى تم القيام بها 
من قبل وزارة الاشغال والهيئة العامة للطرق 
وتزويدي بالموقف التنفيذي للمشروع وماهي 
التزامات الدولة تجــاه المشروع وتجــاه دول 

مجلس التعاون الخليجي؟
12- تزويدي ببيان لجميع المشاريع الجاري 
تنفيذها في الـــوزارة والمــوقــف التنفيذي لها 
وبيان المتأخر منها مع اسباب التأخير وماهي 

اجراءات الوزارة تجاه معالجة التأخير ؟
13 - ماهي الحــلــول المقدمة مــن الـــوزارة 
وماهي اجراءاتها تجاه معالجة تجمعات المياه 
والتلوث البيئي الحاصل في مدينة صباح 
الاحمد؟ مع تزويدي بتواريخ الاجتماعات التي 

تمت مع الجهات الحكومية ذات العلاقة 
14 - تــزويــدي ببيان مفصل عــن اللجان 
الفنية المشكلة لدراسة المطالبات المقدمة من 
المقاولين والاستشاريين والتي تم تشكيل اكثر 
من لجنة لها مع تزويدي بمبررات اعادة تشكيل 
لجان لدراسة نفس المطالبة وتزويدي بنتائج 

كل لجنة.

عسكر العنزي يسأل وزير الأشغال عن أسباب عدم استكمال عقود مدينة المطلاع 

د.وليد الطبطبائي 

عسكر العنزي

خليل الصالح 

بعد  الأردن  ف���ي  إض�����راب 
احتجاجات ليلية جديدة 
ض���������د ق���������ان���������ون ض����ري����ب����ة 
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الحويلة يسأل عن الإجراءات اللازمة 
نحو المواد الراكدة من الكيبلات 
والمحولات في »الكهرباء والماء«

الدوسري يطالب الجهات الحكومية بالتحرك 
لتحسين مستوى الخدمات في »الظهر«

تقدم النائب محمد الحويلة بسؤال وزيــر النفط 
ــراءات اللازمة نحو  ووزيــر الكهرباء والمــاء عن الإج
المواد الراكدة من الكيبلات والمحولات طوال السنوات 

العشر الماضية 
ــدم قيام وزارة  وجــاء فــي نــص الــســؤال::  إن ع
الكهرباء والماء بالاستفادة أو التصرف بالمواد الراكدة 
من الكيبلات لأكثر من )10( سنوات والبالغ قيمتها 
/00010،192،129 دينار كويتي ومحولات بقيمة 
677،132/000 دينار كويتي، يعد مخالفة لتعميم 
وزارة المالية رقم )4( لسنة 2017م بشأن التصرف 
في المــواد الخارجة عن نطاق الاستخدام ويخالف 
كذلك قرارات مجلس الــوزراء بشأن معالجة مواطن 

الهدر في الانفاق العام.
لذا يرجى تزويدي وافادتي بالآتي: -

1 - لمــاذا لم يتم اتخاذ الإجـــراءات اللازمة نحو 
ــواد الــراكــدة من الكيبلات والمحـــولات طــوال هذه  الم
السنوات المذكورة في السؤال سواء بالاستفادة منها 

أو التصرف فيها؟

 طالب النائب ناصر الدوسري الجهات الحكومية 
المعنية وخاصة وزير الأشغال العامة، وزير الدولة 
لشؤون البلدية حسام الرومي بالنظر الى مشاكل 
ومعاناة سكان منطقة الظهر، واتخاذ الاجــراءات 
اللازمة لحلها، خاصة في ظل تزايد شكاوى سكان 
المنطقة. وقال الدوسري في تصريح صحافي إنه 
وجه اسئلة برلمانية إلى عدد من الوزراء حول هذا 

الملف، مؤكداً أنه سيتابعه حتى النهاية.
ــاف أن أهالي منطقة الظهر يشتكون من  وأض
ســوء حالة طــرق وشـــوارع المنطقة ومــن انتشار 
الروائح الكريهة والحشرات والقوارض بالمنطقة 
اضــافــة الــى ســوء مستوى الخــدمــات العامة، ما 
يستدعي استنفارا حكوميا كل فيما يخصه لإصلاح 

هذا الخلل.
وشدد الدوسري على ضرورة ان يتخذ الوزراء 
المعنيون الاجـــراءات اللازمة لحل مشاكل اهالي 
المنطقة، داعياً إياهم إلى زيارة تفقدية للمنطقة يتم 

خلالها الاستماع الى شكاوى وملاحظات الأهالي.
وأكد الدوسري في ختام تصريحه أنه لا يمكن 
السكوت عن هذا الوضع السيئ الذي تعيشه منطقة 

د. محمد الحويلة. ناصر الدوسري الظهر.

ثامر السويط

 قررت لجنة الشؤون الصحية 
والاجتماعية والــعــمــل الطلب 
مــن مجلس الأمـــة تمــديــد فترة 
تكليف اللجنة إعداد تقريرها في 
شــأن الاقــتــراح بقانون لتعديل 
قانون الصحة النفسية الى دور 
الانعقاد المقبل مع إبقائه على 

جدول أعمال المجلس .
وأوضح مقرر اللجنة النائب 
يــوســف الــفــضــالــة أن اللجنة 
اجتمعت بحضور وكيل وزارة 
الصحة وبعض المختصين في 
الصحة النفسية لمناقشة الاقتراح 
بقانون في شأن الصحة النفسية 
المدرج على جدول أعمال المجلس 
والـــذي يفترض أن يناقش في 

جلسة 2٥ من الشهر الجاري .
وبــين الفضالة أن الحكومة 
ممثلة بــــوزارة الصحة طلبت 
تأجيل المناقشة لمراجعة بعض 
مواد القانون الحالي والوقوف 

على تصور نهائي لمعالجة بعض 
مواطن القصور التي تم نقاشها 
أمــس مشيرا إلــى أن القصور 
والملاحظات على القانون تتعلق 
بـــأمـــور فــنــيــة عـــن مــراجــعــات 

المستشفى وبعض الملفات.
وأفاد بأن اللجنة تطرقت إلى 
موضوع تكليف المجلس إياها 
ــول قـــرار دمج  ــع تــصــور ح وض
برنامج إعــادة الهيكلة بالقوى 
العاملة، مبينًا أن اللجنة بصدد 
ــذا  تحـــديـــد مـــوعـــد لمــنــاقــشــة ه

الموضوع خلال الأسبوع المقبل .
ــب تعهد  ــس ــح ــــه ب ـــــد أن وأك
الحكومة سيبقى قـــرار الدمج 
مجمدا إلى حين انتهاء اللجنة، 
موضحًا أن المفترض أن تنتهي 
اللجنة من إعــداد تقريرها بهذا 
الخــــصــــوص خـــــلال الــعــطــلــة 
الصيفية لــيــكــون جـــاهـــزًا في 

جانب من اجتماع لجنة الشؤون الصحية دورالانعقاد المقبل .

»الصحية« تطلب تمديد تكليفها بحث تعديل قانون 
الصحة النفسية إلى دور الانعقاد المقبل

عادل الدمخي

نسكت  لن  الفضل:  أحمد 
على تشويه هوية الوطن 

لمصالح سياسية آنية
 قــال النائب أحمد نبيل الفضل مخاطباً سمو رئيس 
مجلس الـــوزراء في تصريح صحافي ان »رد الجناسي 
للمزورين حاله كحال شرطي يقبض على لص بالجرم 
المشهود فيتظاهر ويعترض باقي اللصوص فيرضخ 
ــوق هــذا يــرد له  ــراح ذلــك اللص وف الشرطي و يطلق س

سرقته«
وأوضح :«هي واحدة من ثنتين...إما أنكم كنتم ظالمين 
وانتهكتم القانون عندما سحبتم جناسي البعض وهو لا 

يستحق السحب قانونا.
 أو ان هذا البعض استحق السحب لانه مزور ولص سرق 

جنسية البلد وزاحم ابناءه بقوتهم وقرارهم السياسي ».
وتابع الفضل:«اما أنتم يا سمو الرئيس ...فأرجو ان لا 
تلعبوا دور الشرطي المذكور ..بكل الأحوال لن نسكت على 

تشويه هوية الوطن لمصالح سياسية آنية«

تتمات

ترحيب كبير بقرار

قناعة أنها مباراة تخدم أهدافا سياسية. من جهتها اعتبر وزارة 
الخارجية والمغتربين الفلسطينية قرار إلغاء المبارة إنجازا كبيرا حققته 
فلسطين بجهود مكثفة بدأها الرجوب وتحذيراته من مخاطر استغلال 

الرياضة لتحقيق أهداف سياسية.
وأكدت الوزارة أن قرار الأرجنتين يعتبر رسالة قوية وواضحة إلى 
المجتمع الإسرائيلي بأن محاولات ساستهم تبيض احتلالهم من خلال 
تسييس الرياضة والمناسبات الثقافية والفنية واستغلالها لا ينطلي 
على أحد وبات يواجه رفضا دوليا وصريحا وتأكيدا جديدا على تمسك 

العالم بالشرعية الدولية.
ورحب العضو المؤسس في الحملة الفلسطينيية للمقاطعة الأكاديمية 
والثقافية لإسرائيلي عمر البرغوثي بقرار فريق الارجنتين ألغاء المباراة 
“الودية” مؤكدا أن اللعب مع دولة الاستعمار الاستيطاني والفصل 
العنصري شكلا من أشكال التواطؤ لا سيما بعد ارتكاب الاحتلال مجزرة 

متدحرجة في غزى ضد المتظاهرين.
وأضاف البرغوثي في بيان أن هذه رسالة بليغة للاتحاد الدولي لكرة 
القدم )فيفا( مفادها أن الإنسانية ومصير الشعوب والقانون الدولي هي 
مسائل مهمة حتة بالنسبة لكرة القدم ولاعبيها ورسالة للاتحاد ليطرد 

إسرائيل حتى تنهي انتهاكاتها لقواعد )فيفا( نفسها.
وكان الاتحاد الفلسطيني لكرة القدم وجه دعوة لمنتخب الارجنتين 
واللاعب ليونيل ميسي لإلغاء المباراة التي تقام على أرض القدس 

المحتلة وفقا لقرارات الشرعية الدولية.
وتحدثت وسائل إعلام مختلفة عن أن إسرائيل دفعت ثلاثة ملايين 
دولار للأرجنيتن لإقامة المباراة التي تدخل رئيس الوزراء الإسرائيلي 

بنيامين نتنياهو لتنقل من مدينة حيفا إلى القدس المحتلة.

البرلمان العراقي
الخـــروق المــزعــومــة فــي الانــتــخــابــات. وصـــوت المجلس لصالح 
التوصيات التي اقرتها الحكومة العراقية أول أمس الثلاثاء والتي 
تضمنت الغاء نتائج انتخابات الخارج والنازحين لثبوت خروق تزوير 

جسيم ومتعمد.
وكانت الحكومة العراقية قررت في ال24 من مايو الماضي تشكيل 
لجنة عليا للتحقيق في مزاعم حدوث خروق في الانتخابات النيابية 
بعد ان اطلعت على تقارير للأجهزة الامنية وهيئة النزاهة وما قدمه 
الفريق المتخصص عن عدم حصانة الاجهزة الانتخابية الالكترونية من 

الاختراق .

تتمات


